
 

 

 

 

RAPPORT TRESORIERE GENERALE 

2021-2022 

 

Mesdames, Messieurs Présidentes et Présidents de Club,  

Mesdames, Messieurs Responsables de SCA,  

Mesdames, Messieurs Licenciés de notre Fédération, 

 

Les comptes pour sur l’année sportive 2021-2022 ont été vérifiés et certifiés par notre 

expert-comptable Olivier Congio du cabinet C2C. Ils ont été mis en ligne sur le site du 

Comité, vous avez donc eu tout le loisir de les consulter. 

 

En préambule j’appellerai ce rapport de trésorerie « Retour à la vie d’avant » ou 

presque ! 

Pourquoi presque ?  Car hormis certaines nos actions programmer entre septembre et 

février 2022 et annuler toujours pour cause COVID, les actions sur  le reste de cette 

année fédérale n’ ont pas été trop impactées.  

Afin de ne pas trop vous « assommer » avec des chiffres, je vais aller à l’essentiel et 

vous présenter les éléments marquants de cet exercice comptable. 

Dans un premier temps il est important de souligner que le résultat pour l’exercice 

budgétaire 2021-2022 est excédentaire de 65 890 €. Notre objectif étant d’avoir toujours 

une année de fonctionnement dans les réserves. 

 

Total des charges :  753 039 € 

On notera une augmentation de 13 % environ par rapport à l’exercice précédent. Rien 

d’alarmant car comme je le disais en préambule vous avons repris le rythme normal 

des activités du Comité. 

Cette année comptable a été marqué par deux postes de dépenses importantes : 

 

Commenté [a1]:  



• Il a été accordé aux structures pour la reprise de l’activité post Covid une aide sous 

forme de ristourne lors de la prise de licences du 15 septembre au 30 novembre 

2021 et du 1er au 31 janvier 2022, pour un montant total de 39 539 €.  

 

• Ensuite nous avons équipé la salle de réunion de l’Estaque d’un matériel 

informatique performant pour les visio- conférences pour un montant total de            

8 156 €  

 

Cependant il est à noté comme lors de l’exercice précédent : 

• Une baisse des frais de déplacement pour l’ensemble des membres du Comité 

Directeur. Certaines réunions de Codir   quand cela était possible se sont déroulées 

en visio-conférence afin de limiter les déplacements. 

 

• Poursuite des relances régulières pour impayés, avec quasiment plus dettes à plus 

de 120 jours en cette fin d’exercice. Un travail de longue haleine, mais qui porte ses 

fruits. 

 

• Certaines de nos commissions n’ont pas dépensé comme elles l’auraient souhaité 

la totalité de leur budget, puisqu’un certain nombre de manifestations de 

septembre à décembre ont dû être annulées.  

 

 

Total des produits :  818 929 € 

 

• Augmentation du nombre de licences (adultes, jeunes) seules les licences enfants 

n’ont pas connu une augmentation et d’augmentation aussi du nombre de brevets  

•   Poursuite des relances régulières pour impayés, avec quasiment plus dettes à plus 

de 120 jours en cette fin d’exercice. Un travail de longue haleine, mais qui porte ses 

fruits. 

• Toujours un gros travail de montage de dossier afin d’obtenir des subventions. 

 

Affectation du résultat 2021-2022 

Conformément aux règles comptables, le résultat positif de l’exercice 2021-2022 sera 

affecté après votre vote en Assemblée Générale en excédent aux réserves disponibles. 



Les grandes orientations du budget prévisionnel 2021-2022 : 

•   Contrairement aux exercices précédents la masse salariale va être augmenter 

puisqu’il va nous falloir embaucher une nouvelle secrétaire qui devrait remplacer une 

de nos salariées qui devrait partir en retraite courant 2023. 

• Nous allons continuer l’ agencement des  locaux  à l’ Estaque, puisque qu’il va 

falloir aménager un nouveau bureau pour la venue de la nouvelle secrétaire qui 

travaillera en présentiel au siège. 

•  Reconduction de l’effort fait pour la communication 

•   Augmentation du budget des Commissions. Il a aussi été voté aussi une enveloppe 

spéciale de 3000 € pour les commissions qui souhaiteraient mettre en place au cours 

de cette saison une action spécifiques en direction des jeunes sans que cela affecte leur 

budget de fonctionnement.   

• Aide à toutes nos féminines : du 15 septembre au 31 décembre 2022 une ristourne 

de 10 € leur sera reversée sous forme de chèque sur la prise de licence  

Cette aide accordée à nos licenciées est rendue possible grâce à une trésorerie saine et 

contrôlée. 

Pour finir, je voulais remercier Jean-Claude Jonac, pour sa confiance. Continuer 

l’œuvre de Fred était un challenge, cela n’a pas été facile tous les jours mais nous y 

sommes arrivés, merci Jean-Claude, Jean-Lou et Laurent. Merci aussi à nos 

Commissions qui œuvrent tout au long de l’année pour que rayonne bien au-delà de 

nos « frontières » notre Belle Région Sud. 

 Enfin merci à vous Présidentes et Présidents de clubs, Gérantes et Gérants de SCA 

pour votre confiance renouvelée.  

 

Christine LACROIX 

Trésorière Générale 

Comité Sud PACA-FFESSM 

 

 

 

 

 

 

  


